

Gemeinde Morsbach 51597 Morsbach

17.10.2022

Bewerbung um den Heimat- Preis 2022 in der Gemeinde Morsbach

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit der Schließung der letzten Geschäfte in Holpe brachen nicht nur Einkaufsmöglichkeiten vor Ort weg, sondern auch die Möglichkeit soziale Kontakte zu pflegen und zu erhalten. Man traf sich nicht mehr, das Dorf war wie ausgestorben. Zwei Jahre haben wir überlegt und diskutiert, wie wir es schaffen können unser Dorf wieder mit Leben zu füllen. Unser eigentliches Ziel, einen Dorfladen aufzubauen, stellte uns vor viele Probleme und Hürden. Dann kam die Idee "Wochenmarkt" auf und wir machten uns an die Arbeit. 2015 war es dann soweit: Der erste Montagsmarkt in Holpe konnte stattfinden.

Nun, bereits im siebten Jahr, ist der Montagsmarkt ein fester Termin im Kalender vieler Bürgerinnen und Bürger aus Holpe und auch weit darüber hinaus. Neben dem Einkauf von Brot, Backwaren, Eier, Fleisch, Käse, Obst, Gemüse, Gewürze, Honig und vielem anderen mehr, ist der Markt auch und vor allem als sozialer Treffpunkt fest etabliert. Montag ist Markttag in Holpe! Hier trifft man sich wieder, setzt sich zusammen, redet und knüpft neue Kontakte. Auch die Händler betonen immer wieder die familiäre Atmosphäre, den Zusammenhalt in Holpe und kommen gerne in unser kleines Dorf.

In diesem Jahr wurden der Marktbereich des Fritz-Wingen-Platz um zwei durch den Heimatverein attraktiv gestaltete Lagerhütten und eine Verkaufshütte mit dem Holpe Logo erweitert. Es wird jeden Montag von freiwilligen Helferinnen Waffeln und Kaffee gegen eine Spende für den Heimatverein angeboten. Nicht nur aus Holpe sondern auch aus den umliegenden Dörfern kommen ehrenamtliche Helferinnen und sind mit viel Engagement und Herzblut dabei. Hier wird Zusammenhalt in der Gemeinde Morsbach gelebt und erlebt!

Auch Informationsstände, wie z.B. kürzlich die Senioren- und Pflegeberatung des Oberbergischen Kreises finden den Weg zu unserem Holper Markt, um sich vorzustellen und ihre Dienste anzubieten.



Ebenso dient der Markttag den Kindern der OGS immer wieder als Plattform für ihre Ideen: So präsentierten sie zum letzten Nikolaustag den Marktbesuchern einen eigenen Nikolaus-Rap oder sammelten im Sommer mit einer spontanen Jam-Session Spenden für die Kinder in der Ukraine.

Seit 2021 findet monatlich die ökumenische Marktandacht in der evangelischen Kirche Holpe statt und erfreut sich als geistliche Stärkung für die anstehende Woche immer größerer Beliebtheit. Gestaltet wird sie von Gemeindereferentin Karin Thomas mit Impuls und Segen und Johannes Klüser mit einem kurz erläuterten Orgelwerk.

Wir sind froh und auch ein bisschen stolz, dass es trotzt mancher Schwierigkeiten gelungen ist, einen Wochenmarkt gepaart mit Kultur und Kreativität in unserem kleinen Dorf fest zu etablieren, der sich dank des Engagement <u>aller</u>, nicht nur des Heimatvereins, ständig weiter entwickelt und freuen uns auf noch viele Jahre "Montagsmarkt in Holpe"!

Zusammenfassend glauben wir, mit der Einrichtung des Wochenmarkts in Holpe alle vier Ausschreibungskriterien des Heimatpreises der Gemeinde Morsbach zu erfüllen:

- Identität, Heimatbewusstsein und gesellschaftlicher Zusammenhalt wird gefördert und in unserem Dorf erlebbar gemacht.
- Der gesellschaftliche Zusammenhalt in Holpe wird in besonderer Weise gestärkt, auch insgesamt in der Gemeinde Morsbach.
- Der 2019 eingeweihte Fritz-Wingen-Platz wird regelmäßig belebt und durch den Markt zu einem attraktiven öffentlichen Ort.
- Die Kreativität der Kinder wird durch den Markt gefördert; durch die monatliche Andacht wird ein regelmäßiges Kulturangebot im Zusammenhang mit dem Markt geboten.

Mit freundlichen Grüßen

Heimatverein Holpe e.V.















